

- Órgano Judicial rinde honor a la patria



FOTO: Feria típica en el Salón de Casación Mag. Gabriel Fernández Madrid.

NOTICIA PÁG. 4

Entrega de donación a colaborador de seguridad

Debido a un incendio que produjo la pérdida total de su vivienda, el compañero Giovani Alexis Gálvez Batista quien labora en la Dirección de Seguridad recibió un apoyo económico por parte de todos los servidores judiciales y administrativos del Órgano Judicial de todo el país, quienes se solidarizaron con la situación.



FOTO: Licenciada Greycy Jaén, subsecretaria Administrativa; Doctora Vielza Ríos, secretaria Administrativa; Giovani Alexis Gálvez Batista; Licenciado Mario Herrera, director de Seguridad.



FOTO: Magistrado Dr. Carlos Cuestas en compañía de colaboradores administrativos y judiciales del Tercer Distrito Judicial

Homenaje al magistrado Dr. Carlos Humberto Cuestas G.

NOTICIA PÁG. 11



FOTO: Niños del Cecredin visitaron varias dependencias judiciales

Niños del Cecredin realizan posadas navideñas

NOTICIA PÁG. 18

"No hay regalo más valioso en Navidad que aquel que se hace con el corazón y el alma."

- Anónimo



ÓRGANO JUDICIAL
CORTE SUPREMA DE JUSTICIA

Secretaría de Comunicación

Secretaria

Mariela Fuentes Acosta

Redactores

Germán Sánchez
Génesis Recuero
Yazmin Castillo
Máximo Tuñón
Arisenia Rodríguez
Guibel Moreno
Sandra Rivera

Fotografías

Micaela Alvarado
Oscar Morán
Katherine Jiménez

Diseño Gráfico

Eduardo Sánchez
Lattiff Zorrilla
Yara Campos

Editado por la Secretaría de Comunicación del Órgano Judicial
Teléfono: 212-7349 Fax: 212-7577
prensa@organojudicial.gob.pa
www.organojudicial.gob.pa

noticias

prensa@organojudicial.gob.pa

● Facilitadores Judiciales Comunitarios de Los Santos

Visitan Palacio de Justicia Gil Ponce



El Palacio de Justicia Gil Ponce, se honró en recibir la visita de cortesía de los facilitadores judiciales comunitarios de la provincia de Los Santos, específicamente de los distritos de Las Tablas, Guararé y Pocrí.

Esta visita fue realizada por una delegación integrada por 35 facilitadores, con el objetivo de conocer el trabajo que se lleva a cabo en los distintos despachos judiciales que conforman este Poder del Estado, así como también para conocer las generalidades del Sistema Penal Acusatorio (SPA).

Le correspondió a la directora Nacional de la Oficina de Facilitadores Judiciales Comunitarios del Órgano Judicial, Lenis Bustamante Córdoba, dar inicio formal a esta actividad con la disertación del tema "El Servicio Nacional de Facilitadores Judiciales, diez años acercando la justicia a la comunidad", donde aprovechó la oportunidad para agradecer la labor desempeñada de manera voluntaria de servir de enlace entre la ciudadanía y el Órgano Judicial, para garantizar un genuino y eficiente acceso a la justicia, además de promover una cultura de paz y fortalecer mecanismos de prevención y resolución alternativa de conflictos.



¡Noviembre Mes de la Patria!

- OJ rinde honor a la patria

El mes de noviembre, es propicio para que los funcionarios que laboran en el Órgano Judicial rindan honor a la patria, por tal razón, los servidores judiciales, realizaron diferentes actividades alusivas a estas fechas de gran importancia para los panameños.

Durante este mes, se decoraron las oficinas, puertas y edificio con banderas y otros adornos que representan nuestro folclore, además se realizó desayuno típico y los funcionarios se engalanaron con prendas del vestido típico de las diferentes regiones del país.

Con estas actividades se integra a los usuarios que asisten diariamente a estos despachos en busca de una aplicación justa y efectiva de la justicia.



En el 2020, COOPACREOJ RL, se renueva...

síguenos en:   @Coopacreo RL
www.coopacreo.com

Beneficios que te ofrece:

- Préstamos personales
- Préstamos de rápida recuperación
- Préstamos corrientes
- Depósitos a plazo fijo
- Ahorro de Navidad
- Subsidio por maternidad
- Subsidio por jubilación
- Subsidio para lentes oftalmológicos entre otros

¡Contáctenos!

Teléfonos: 321-0947 / 395-5147 / 209-6948 Ext: 8779
Celular: 6213-9576 ó 6227-8961
Telefax: 321-0947
Apartado postal: 0815-01113, Panamá

Correo electrónico: coopacreo@coopacreo.com
Página web: www.coopacreo.com
Dirección: Vía Ricardo J. Alfaro (Tumba Muerto), edificio Plaza Edison, segundo piso (arriba de los juzgados de Niñez y Adolescencia)

● Magistrada Otilda de Valderrama

- Abanderada en actos cívicos de Tonosí



El día 14 de noviembre, los moradores del distrito de Tonosí celebraron la unión a la gesta separatista de Panamá de Colombia, donde la magistrada del Cuarto Distrito Judicial (Los Santos y Herrera), Otilda de Valderrama fue la abanderada durante los actos cívicos conmemorativos a la fecha.

del distrito, participó el juez municipal del distrito de Tonosí, Irving Tang, acompañado por sus facilitadores judiciales, actividad que fue enmarcada dentro del Décimo Aniversario de la puesta en marcha del Sistema Nacional de Facilitadores Judiciales del Órgano Judicial 2009 - 2019.

En estas actividades patrias, que culminaron con un desfile por las principales calles de la cabecera




SINTONICE
TODOS LOS VIERNES
3 p.m. Nacional FM 101.7

Alocución Día del Servidor Judicial

Con ocasión de conmemorarse el próximo domingo 17 de noviembre el Día del Servidor Judicial, como presidente de la Corte Suprema de Justicia extiendo mi más sincero saludo y felicitación a los 5,586 servidores judiciales, que día a día desempeñan con ahínco y profesionalismo su labor dentro del Órgano Judicial.

Que mejor momento para distinguir a los servidores judiciales que en el mes de la patria, fecha en la que se recuerda y resalta el esfuerzo y de dedicación de insignes panameños que construyeron esta nación, bajo el firme convencimiento de que el trabajo por y para la patria, debe ser arduo y honesto.

En esta oportunidad debo resaltar la labor tesonera, loable y admirable de aquellos funcionarios judiciales que hacen esfuerzos extraordinarios para cumplir con sus funciones tanto en la ciudad como en los puntos más recónditos de la geografía nacional, todo en aras que la justicia se aplique de forma pronta, expedita y sobre todo imparcial.

Somos conscientes de los retos que tenemos por delante pero también, la plena convicción que contamos con un recurso humano excelente, con mística de trabajo, que da siempre esa milla extra, comprometido con el fortalecimiento del sistema judicial panameño y que se siente orgulloso de ser parte de esta gran familia del Órgano Judicial.

Por todo esto, les expreso mi admiración y respeto.

¡Feliz Día del Servidor Judicial!



Hernán A. De León Batista
Magistrado Presidente de la Corte Suprema de Justicia





FOTO: Licenciada Greycy Jaén, subsecretaria Administrativa; Doctora Vielza Ríos, secretaria Administrativa; Giovanni Alexis Gálvez Batista; Licenciado Mario Herrera, director de Seguridad.

● Colaborador de Seguridad

- Recibe apoyo de compañeros

Debido a un incendio que produjo la pérdida total de su vivienda, el compañero Giovanni Alexis Gálvez Batista quien labora en la Dirección de Seguridad recibió un apoyo económico por parte de todos los servidores judiciales y administrativos del Órgano Judicial de todo el país, quienes se solidarizaron con la situación.

de SIETE MIL DOSCIENTOS DIEZ BALBOAS CON SETENTA Y CINCO CENTAVOS (B/. 7, 210.75), a través de un cheque certificado del Banco Nacional de Panamá.

Para la entrega de esta ayuda económica, participó la secretaria y subsecretaria Administrativa, Vielza Ríos, y Greycy Jaén, respectivamente, asimismo el director de Seguridad, Mario Herrera.

La cooperación fue por el monto



● Funcionarios judiciales

- Conocen sobre el Derecho Administrativo



El acto de Rendición de Cuentas de la Sala Tercera de lo Contencioso Administrativo y Laboral de la Corte Suprema de Justicia (CSJ), realizado en la ciudad de Panamá y Chitré, fue propicio para realizar la jornada académica de "Derecho Administrativo, con un ciclo de conferencias magistrales con expositores nacionales e internacionales.

El ciclo de conferencias magistrales inició con la exposición del magistrado de la Sala Tercera de lo Contencioso Administrativo y Laboral de la Corte Suprema de Justicia, Abel Augusto Zamorano, con el tema "Los principios de la buena administración", donde



previamente agradeció a su equipo de trabajo por el desempeño y ejecución en el período que estuvo a cargo del mismo.

También participaron los expositores españoles: Dr. José Ignacio Herce Maza, profesor de Derecho

Administrativo y Laboral de la Universidad de La Coruña, con el tema "Buena Administración en el Ejercicio de las Potestades de la Administración en la Ejecución de los Contratos Públicos" y el Dr. Jaime Rodríguez Arana, presidente del Foro Iberoamericano de Derecho

Administrativo de La Coruña, España, con la ponencia sobre "La Buena Administración y el Derecho Administrativo".



Caritas del Judicial



Digna Reyes A.
Secretaría Ejecutiva
Tribunal Superior de Trabajo de Veraguas
23 años de servicio



Miguel Valderrama
Secretario Ejecutivo III
Sala Cuarta de Negocios Generales
9 años de servicio



Cindy Carreño
Oficinista
Tribunal Superior de Trabajo de Veraguas
6 años de servicio



Ronny Caballero
Asistente Técnico Legal III
Sala Cuarta de Negocios Generales
7 años de servicio



Larissa Rodríguez Pérez
Secretaría Judicial III
Tribunal Superior de Trabajo de Veraguas
21 años de servicio



- Homenaje al magistrado Dr. Carlos Humberto Cuestas G.



Un gran homenaje realizaron los colaboradores administrativos y judiciales del Tercer Distrito Judicial, que comprende las provincias de Chiriquí y Bocas del Toro, al magistrado Dr. Carlos Humberto Cuestas Gómez, quien anunció su retiro el pasado 11 de diciembre, luego de 30 años de servicio en diferentes instancias en el Órgano Judicial.

El magistrado Cuestas, agradeció el homenaje y dijo estar muy emocionado, llevándose consigo los mejores momentos que registró en esta entidad por 30 años, muchas de ellas plasmadas

en sus libros, "la vida hay que llevarla con humor, recordar que no se está sobre un pedestal, hay que ser humildes, y esta acción que han hecho en mi honor, la llevaré en mi corazón, así como la amistad de todos aquí presentes", afirmó.

En 30 años el Dr. Carlos H. Cuestas G., fue Fiscal de Circuito, Fiscal Superior, Secretario General y magistrado Suplente de la Corte Suprema de Justicia; además de instructor de seminarios de capacitación, coautor de leyes de reformas procesales, ponente en congresos jurídicos, profesor de

derecho, también publicó numerosos libros, artículos y ensayos relacionados con la administración de justicia.



● Colaboradores del ISJUP

- Participan de taller para el fortalecimiento del trabajo en equipo y comunicación asertiva



Con la participación de los colaboradores del Instituto Superior de la Judicatura de Panamá (ISJUP), Doctor César Augusto Quintero Correa, se inauguró el pasado 12 de diciembre, el Taller "Fortalecimiento del trabajo en equipo y técnicas para una comunicación asertiva", evento académico que contó con el auspicio del Programa de las

Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), en el marco del proyecto de fortalecimiento de las capacidades para la mejora del acceso a la justicia.

Este taller estuvo dirigido por la licenciada Rosa Aura Ramos, psicóloga y evaluadora académica del ISJUP; así como también con la participación de la licenciada

Paola Blaizes, psicóloga del equipo interdisciplinario del Tribunal Superior de Familia.

Algunos de los temas abordados durante esta jornada fueron: La exploración de las dificultades presentadas en el ambiente laboral, propuestas de mejoras para el fortalecimiento de las relaciones

interpersonales en el ambiente laboral como principal eje de integración, elementos que se requieren para una buena y efectiva integración, trabajo en equipo dentro del medio laboral, manejo de las emociones, entre otros.



- Estudiantes de Cerro Algodón visitaron el Palacio de Justicia Gil Ponce



Estudiantes del sexto grado de el Centro Educativo de Cerro Algodón en Muná, Comarca Ngäbe-Buglé, realizaron una visita al Palacio de Justicia Gil Ponce, con el objetivo de conocer más acerca de la administración de justicia y aprender el funcionamiento de esta entidad del estado.

Fueron unos 18 niños y niñas, quienes en compañía de sus docentes llegaron al 'lobby' del

Palacio de Justicia y conocieron cada uno de los presidentes que han pasado por esta instancia.

Luego fueron trasladados hacia el salón auxiliar, donde se les brindó una pequeña charla y se les obsequiaron 'souvenirs' a los chicos, y a su vez contaron con la grata visita de la mascota del Órgano Judicial Judicín, quien se tomó fotos con los presentes.

Además de la Corte Suprema de Justicia, los estudiantes visitaron la Asamblea Nacional, entre otras entidades de los diferentes Órganos del Estado.

● Colaboradores de Chitré

- Realizaron donación a Nutre Hogar

Con la finalidad de apoyar y contribuir con los niños y niñas que viven en pobreza y pobreza extrema, los colaboradores de la Asistencia Administrativa de la Unidad Judicial Regional de Chitré, en la provincia de Herrera, realizaron con fondos propios, una donación de alimentos a Nutre Hogar.

En esta actividad, los colaboradores compartieron con los niños y personal de esta fundación e hicieron entrega de alimentos de primera necesidad.

Nutre Hogar es una organización panameña, sin fines de lucro, reconocida por implementar programas de recuperación y prevención nutricional en niños y niñas de todo el país.



- Niños de riesgo social de Chiriquí son agasajados en tiempos de navidad

Con el tema "Viste un niño en esta Navidad", el Juzgado de Niñez y Adolescencia de Chiriquí, por tres años consecutivos festejó a más de 125 niños y niñas en riesgo social, con una fiesta de Navidad, actividad que contó con el auspicio de madrinas y padrinos de la institución.

Pinta caritas, piñatas, golosinas, regalos y mucha diversión fue parte de la actividad que disfrutaron los niños y niñas, en compañía de sus padres, celebración que contó con el apoyo de la Policía de Niñez y Adolescencia y de la Alcaldía de David.



Transmisión quincenal



Jueves 9 P.M.

● SPA de Panamá Oeste

- Celebra la Navidad con niños de la Escuela de Caimitillo Abajo



Los jueces de Garantías, de Cumplimiento y Juicio Oral y todo el personal de la Oficina Judicial del Sistema Penal Acusatorio de la provincia de Panamá Oeste realizaron una fiesta de navidad para niños y niñas de la Escuela Primaria de Caimitillo Abajo donde participaron un total de 12 estudiantes.

En el evento denominado "Un día de Navidad" los pequeños invitados recibieron juguetes, ropa y muchas sorpresas, donde no pararon de sonreír y disfrutar al máximo de una mañana inolvidable en víspera del nacimiento del Niño Jesús.

Cabe resaltar, que los homenajeados recibieron los libros sobre las "100 Reglas de Brasilia" y Conociendo al Órgano Judicial sus derechos y deberes, con sus respectivos lápices de colores.



Mensaje de Navidad y Año Nuevo

A pocos días que culmine este año 2019, debemos agradecer a Dios por todos los momentos que vivimos y por todas las experiencias que nos ayudaron en nuestro crecimiento personal, espiritual y laboral.

Al acercarse la Navidad y el nuevo año, sintámonos alegres y agradecidos porque Dios nos dio la oportunidad de disfrutar con nuestros seres queridos y con nuestros compañeros de trabajo, días llenos de emociones.

Estas fechas, que también nos ayudan a reflexionar sobre nuestras vidas, nos impulsan para hacernos una radiografía sobre lo que hemos hecho bien o mal, sobre lo que pudimos hacer mejor y lo que planeamos hacer a futuro, con pasos firmes.

Cerremos este ciclo de la mejor manera, llenos de alegría y con pensamientos positivos, para que en este Año Nuevo, el amor, la salud y la prosperidad esté con nosotros en esta hermosa época.

A toda la familia del Órgano Judicial, les deseamos el mejor de los éxitos y los exhortamos a recibir este año 2020, con el corazón cargado de esperanzas.

Felices Fiestas

Hernán Antonio De León Batista
Presidente de la Corte Suprema de Justicia



cecredin

prensa@organojudicial.gob.pa



● Niños del Cecredin

- Realizan posadas



Una tradicional forma de prepararse para la Navidad es mediante las representativas posadas, y por ello los niños del Centro de Crecimiento y Desarrollo Infantil (Cecredin) del Órgano Judicial, cantaron villancicos en la sede del Palacio de Justicia Gil Ponce, ante los magistrados de la Corte Suprema de Justicia, Angela Russo de Cedeño y Luis Ramón Fábrega Sánchez.

Con una variedad de canciones, los niños del Cecredin deleitaron al público, padres de familia y colaboradores de la institución, quienes disfrutaron al ver a los pequeños bailar, saltar y cantar con mucha alegría.



En el Tribunal Superior de Familia, los infantes fueron recibidos por la magistrada Eysa Escobar, quien conversó con los niños respecto a la celebración del nacimiento del Niño Dios.

Posteriormente los niños del Cecredin acompañados por sus maestras, se presentaron en el Tribunal Superior Marítimo, donde fueron recibidos por los magistrados Calixto Malcom, María Delgado, así como colaboradores de esta dependencia cantando al son de las melodías navideñas.

Con cantos y mucha alegría se presentaron los niños del Centro de Crecimiento y Desarrollo Infantil (Cecredin), mediante una posada navideña, en las instalaciones del Tribunal Superior de Niñez y Adolescencia del Órgano Judicial, ubicado en Plaza Edison.

Posterior a la presentación de los diferentes cantos, se ofreció a los niños del Cecredin un brindis en las oficinas del Equipo Interdisciplinario con el aporte de todos los funcionarios de este Tribunal, quienes adornaron las oficinas con motivos referentes al Nacimiento del Niño Jesús.

Los niños del Cecredin, acompañados por sus maestras, recibieron además libros, obsequios de los magistrados del Tribunal Superior de Niñez y Adolescencia, Éfren Tello (presidente) y Judith Cossú de Herrera.





● En Colón

- Ultiman detalles para apertura del CAIPI

Las instalaciones del Centro de Atención Integral para la Primera Infancia (CAIPI) del Órgano Judicial, ubicado en la Unidad Judicial Regional de la provincia de Colón, está listo, y se espera que en los próximos días abra sus puertas para recibir a niños y niñas, hijos de los colaboradores, para recibir sus enseñanzas y educación integral para el desarrollo propio de esta etapa.

El Cecredin es un centro infantil dedicado a la atención integral de niños y niñas, y entre sus objetivos está proporcionar asistencia a los funcionarios (as) del Órgano Judicial, para atender, educar, y custodiar a sus menores hijos e hijas durante las horas laborales de éstos, con un personal de calidad.

El Cecredin de la Costa Atlántica es un hecho.... ¡Felicidades!



● Héroes entre nosotros

- El seguridad que recuperó los ahorros navideños



Al terminar su jornada laboral, el agente de seguridad, Jorge Cerezo, hace su acostumbrado recorrido por las instalaciones de la Unidad Judicial Regional del Distrito de San Miguelito, elabora su informe diario de rutina y se retira hacia el descanso y la quietud de su hogar.

Ese día, 2 de enero de 2020, después de retornar de las fiestas decembrinas, se dirigió a la estación

del Metro, ubicada en Vía Roosevelt y percibe en uno de los asientos, una wallet (cartera de mano) y aparentemente olvidada por alguien que se apresuró a tomar el metro con cédulas y tarjetas de uso personal, el nombre impreso de una dama, y la suma de ochenta y un balboas con cincuenta y nueva centésimos (B/.81.59).

Al día siguiente, Cerezo le informó a su supervisor,

quien inmediatamente, con la escasa información obtenida, descubrieron que la misma era empleada de ese medio de Transporte.

Una vez se apersonó, la propietaria de nombre Noris Elizabeth González Zalco, les agradeció de forma efusiva el noble gesto, que tuvo tanto Jorge Cerezo como el personal de Seguridad de esta Unidad.



Noticiero Judicial al Instante

TRANSMISIÓN en la página web

www.organojudicial.gob.pa



Secretaría de Comunicación. Teléfono: 212-7349, Fax: 212-7577
Correo: prensa@organojudicial.gob.pa
www.organojudicial.gob.pa



@OJudicialPanamá